

MARGARITA FRANCIA MARTÍNEZ

SECRETARIA



Margarita Francia Martínez es una profesional emprendedora, responsable y profundamente comprometida con su profesión. Se define como defensora de la equidad, de las causas justas y de los derechos humanos fundamentales, así como una apasionada protectora de su familia y amistades. Es creativa, líder, sensible y guiada por un fuerte sentido de justicia.

Posee un doctorado (Ph.D.) con especialización en Psicología Clínica de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. Su formación académica ha sustentado una trayectoria sólida que integra la práctica clínica, la investigación y la academia.

Cuenta con 36 años de experiencia en la práctica clínica, destacándose en posiciones de liderato dentro de escenarios hospitalarios tanto del sector público como privado. Ha sido autora de artículos en revistas profesionales arbitradas, conferenciente en simposios y convenciones de psicología en Puerto Rico y Estados Unidos, coeditora de tres libros en el campo de la psicología y autora de múltiples capítulos de libros. Fue recurso en la primera certificación LGBT en Puerto Rico, catedrática asociada de la Universidad Albizu por 12 años y conductora de un programa radial en WKAQ AM dirigido a la orientación en temas de salud mental. Entre sus reconocimientos se incluyen el Premio Héroe del Año 2023 otorgado por la Asociación de Hospitales de Puerto Rico y el Premio Socia Profesional Destacada de la Asociación de Psicología de Puerto Rico. Además, ha sido cocordinadora del Comité de Diversidad de Sexo, Género y Orientación Sexual de la APPR y miembro activo del mismo desde el 2010.

Su motivación para formar parte de la Junta Directiva de la APPR responde al deseo de aportar al crecimiento y la visibilidad de la profesión, así como de participar activamente en la discusión de temas fundamentales para el ejercicio de la psicología en Puerto Rico.

Desde su rol como Secretaria, le interesa impulsar áreas como la psicoterapia, las prácticas basadas en evidencia, los modelos afirmativos para el trabajo con la comunidad LGBTQ+, la equidad de género y la orientación temprana sobre género a lo largo del desarrollo. También promueve el abordaje de los determinantes sociales de la salud mental, el rol de la cultura en el bienestar psicológico y la lucha por mejores condiciones salariales para los profesionales de la psicología en Puerto Rico.

Fuera del ámbito profesional, disfruta profundamente compartir con su familia, su pareja, sus hijos y su nieta. Le apasiona viajar dentro y fuera de Puerto Rico, bailar, especialmente salsa, leer, escuchar música y disfrutar de la playa. A nivel personal, se describe como una persona sensible, empática y firmemente comprometida con la equidad.